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一般吧，人累了，就搞不动笑了，你看星爷，觉得乏了，歇了几年，才算固本培元了，于是，有了《西游·降魔
篇》。然而，“小猪”罗志祥就让人迷思了，按他的工作量，三餐都未必准时准点，却一见他就乐，恐怕，“搞笑”这件
事是他骨髓里的自然吧。
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公子，这厢空虚了
罗志祥是个多栖艺人，没错！他曾经很中肯地评价自己的“技多不压身”：“我

在很多领域工作，如果演戏不行了，还可以唱歌，唱歌不行了，还可以主持，比较保

险。”这样是很保险没错，可是，前提条件得是“不行”啊？作为空虚公子，不行，可以

有；作为“小猪”，他可是样样精通，空虚？开玩笑！

好像是上一回，还是上上一回，罗志祥来上海开演唱会的时候，还问过他：“最近

怎么不演戏了？有没有想过去演电影？”他还嬉笑着说，没遇到好剧本是官方答案，没

预留档期是自我哄骗的手段。就算拍戏，也必须优先考虑电视剧集，因为“电影一段

时间就下档了，电视剧至少大家还能每个星期看到我一次”，精打细算之下，觉得拍戏

怎么看都有点不划算。

原来，“不划算”是相对的，出演星爷的《西游·降魔篇》就很划算！众星云集的

大制作，可能是勾出了罗志祥戏瘾的饵，这是拍摄前的预估。到了《西游·降魔篇》打

破首映日票房纪录的时候，旁人似乎可以再为小猪加上另一个缘由——如此出彩的

配角演绎，罗志祥把宝押在空虚公子身上，那就对了。

话说这空虚公子啊，真是很白很白的，手上捧着“空虚”木盒、脸上扑满粉，像足

“白面”书生，面粉的那个“白面”。乍一眼看去，这位公子，果真是相当空虚的。再配上

“肾也是要好好保护的”这类台词，在电影院里，没来得及笑的，此刻可以去面壁。

虽是小小地客串了一把，宣传辞令上，罗志祥的待遇可是主角级别的，导演周星

驰对“空虚公子”也是颇多好评：“我对于自己选择的演员非常骄傲，比如我看到‘猪

爷’就感觉他其实内心很空虚很寂寞。”

借问星爷是怎么采到小猪这朵奇葩的？还是要正主来解答。罗志祥说，是某年

某月的某一天，他俩在某一个活动的后台偶尔相遇、擦身而过，小猪没能克制住自己

澎湃的心情，大声同偶像打了招呼。谁知星爷非但不怒，反而笑着说道：“下次我们

约喝茶。”在娱乐圈，这种客套话其实完全可以不用当真，小猪也真是没想到，隔不

罗志祥 I 人生需要冒险

了多久，真就喝茶了。头一回和偶像接

触，就算自己也是偶像，也必须迷了心

智，小猪坦白：“完全没听到星爷在说什

么，比如剧情等等，我只是一直在看着

他的脸，可以说是完全‘四大皆空，只有

偶像’。”

比较好奇的是，这一回，在大银幕

的征程上，算是不费吹灰之力地马到功

成了，将来演戏这件事会不会变作重点

日程呢？有人问这茬，罗志祥又恢复了

一贯“兵来将挡、水来土掩”的太极模

样，满脸写着：“你猜？”

舞王，那边忙开了
“劳模”嘛，总是年头连着年尾地

忙着，休息？空档？连浮云都不是。

这不，《西游·降魔篇》如约而

至，并且情理之中又意料之外地大红大

紫，并没有打乱罗志祥原先的步伐，他

还是要继续他的演艺事业，而重心，似

乎仍然是关于“舞王”的一切。

2013年初的时候，两场的台北小巨

蛋演唱会，加到了4场。最后一天甚至

加开了下午场，又不是放电影，一天两

场的演唱会，拼的不止是人品，还有体

力，而永远有力气说笑的小猪，后者从

不是问题。

罗志祥说：“狮子座的个性，就

是想要站在第一位，做自己喜欢的东

西，真的会让你找到你想要的，你喜欢

的。所以如果有人问我，我一定会说要

做就好好做，不然亏惨了。”要站在第

一位，从来就不容易，往往是需要冒生

命危险的，就算是在娱乐圈，“娱乐”也

可能高危。

小猪却向来是挑战极限的代

表，这一年的舞极限世界巡回演唱

会，重点又格外是“极限”，因此，在台

北小巨蛋看到了惊人的开场演出：小猪

化身为豹，在爆破烟火中奋力挣脱铁

链，从高达4.5米的高台上一跃而下。经

纪公司为他这一跳足足投保了2500万

人民币的保额。4月13日上海的歌迷一

样可以见到。因为罗志祥已经亲口表

示，内地巡演也不会放低表演难度，所

有“极限”都将一一呈现，并且自己会

和团队商量如何加码再度提升难度。

演出中的种种尝试，歌迷们怕

是又爱又怕的，于是，便有媒体问

过——这样讨好粉丝值得吗？罗志祥

定会纠正，这不是“讨好”，“很多人说

粉丝是明星的衣食父母，而罗志祥都

会说“请不要把歌迷当成是利用的工

具。”正因为如此，用“讨好”来描绘就

显得居心不良的，当然，在小猪的心

中，歌迷们的地位向来都

是重中之重。因此，只要

是他们说的，好的坏

的，都可以照单全

收，“我喜欢和粉丝

交流，大家的留言我都有

看，不管好的和不好的留言

我都会看。我觉得面对大

家就是要真实。”

对于舞蹈，既称“舞

王”，自然是有不少底气

的：“一定要拿出自信，在

舞台上面让别人看到你的

企图心，你想要占领这个舞

台，就要往前迈进，跳出灵魂才

是最重要的。”回归创作，作为歌

手，罗志祥却更加谦虚，“我不是那

种想写歌就能写出来的人，我一定要

有灵感，我不会强迫自己去写。”于他

而言，最难写的又是副歌：“你要让

别人很容易记住，可能你在走路无聊

的时候就哼出一段副歌，那感觉就是

很上口的。”听过他自己参与创作的歌

曲的，大概终要抿嘴一笑，暗道他谦虚

了吧。


